

# Protokoll der Fachschaftsratssitzung Nr. 106

04.08.2009

- **Anwesende:** Mark Brockmann, Jan Beisenkamp, Jens Betz, Elisabeth Böhmer, Gerrit Buse, Andreas Ebert, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Markus Künne, Lutz Krumme, Sascha Kwiatkowski, Dino Kussy, Martin Matzat, Marie Reitz, Felix Schäfer, Manuel Sträßer, Henning Timm
- **Verspätet:** Michael Gajda, Gülsah Ibas, Ramin Roham-Pour
- **Gäste:** Tobias Bich, Hans Decker , Martin Schmitz
- **Sitzungsleiter:** Felix Schäfer
- **Protokollant:** Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

1. Post / Mails
2. Raumunterstützung for eSports-Kurse
3. Unterstützung durch die Alumni
4. Teilnahmeverbesserung beim Alumni-Tag
5. "IT-Visionen 2019"
6. Computerkunst im Rahmen Kulturhauptstadt 2010
7. Berichte
8. Elektronische Tür
9. Admins
10. Newsletter

## 1. Post / Mails

- Druckkostenabrechnung: 2.82 Euro, davon 2.15 Euro User Apache (DigiSchrank)
- StuPa-Einladung zur Sitzung am 11.08.2009
- Seminarangebot des LS Wirtschaftsinformatik
- Rechnung für Linux-Magazin
- Zahlungserinnerung der DSW (laut FinRef unberechtigt)
- Jahrbuch 2008 der TU
- Werbung für "Projekttag Lehrer/Innen mit Zuwanderungsgeschichte"
- Zukunftspreis Kommunikation: Es können noch Studentenprojekte eingereicht werden.
- GI: neuer Webauftritt der Deutschen Informatik-Akademie
- Hochschulsport möchte sich auf O-Phase vorstellen -> O-Phasen-Team
- Neue Mailadresse der Fachschaft Journalistik
- Vertrag zur Verwendung von Studiengebühren

*Ankünfte: Gülsah Ibas, Ramin Roham-Pour*

## 2. Raumunterstützung for eSports-Kurse

- Die Gäste der Fakultät Physik und der Fachschaft Informatik der FH Dortmund wollen einen Kurs für das Computerspiel Starcraft anbieten.
- Aufgrund diverser Kriterien wird dieses als eSports - elektronischer Sport - eingestuft. Es gibt dazu bereits Turniere mit Sponsorenunterstützung.
- Angesichts anderer anerkannter Sportarten wie Schach und Darts, die ebenfalls weniger mit physikalischer Betätigung zu tun haben, erhofft man sich für die Kurse ähnlicher Unterstützung wie für andere Sportarten.
- Der AHS/HS hat Unterstützung angeboten, kann diesen Kurs allerdings nicht wie einen offiziellen Kurs führen, da ein geeigneter Kursraum nicht vorhanden ist. Darin wird unter anderem ein Beamer benötigt.
- Daher wird nachgefragt, ob für solch einen Kurs Räume der Informatik genutzt werden könnten. Je nach Gruppengröße wäre ein Raum wie OH14/104 oder OH14/E33 schon gut geeignet
- Es geht dabei lediglich um die Raumnutzung, Rechner sollen von den Kursteilnehmern selber mitgebracht werden. Probleme wie LAN-Aufbau werden im Detail selbst geklärt.
- Wir sehen da kein großes Problem. Dies sollte aber mit dem Dekanat abgeklärt werden.
- Zudem sollte eine Schlüsselkarte für den Zugang zum Gebäude beim IRB beantragt werden.

### **3. Unterstützung durch die Alumni**

- In der Alumni-Vorstandssitzung kam die Frage auf: Mit welchen Mitteln kann man die Fachschaft unterstützen? Diese Frage wird nun (über Herrn Decker) direkt an uns weitergegeben.
- "Wir sind schon gut versorgt"
- Grill:
  - Beim Grill wäre Unterstützung möglich. Hier gibt es einen Seitenhieb auf die Grill-Taskforce (die weiterhin keine Ergebnisse vorweisen kann) und es wird vorgeschlagen, einfach einen fertigen Grill zu kaufen.
- Ramin will bis zur nächsten Sitzung in Sachen Selbstbau recherchieren und neue Ergebnisse vorstellen.
- Wir haben viel Auslagematerial, jedoch wenig Auslagefläche. Weitere Aufsteller - wie jene, die im Foyer stehen - könnten sinnvoll eingesetzt werden.
- Bei der O-Phase wäre Sponsoring möglich und hilfreich (beispielsweise bei T-Shirts)
- Herr Decker will diese Vorschläge weitergeben

### **4. Teilnahmeverbesserung beim Alumni-Tag**

- Der nächste Alumni-Tag findet am 6. November statt und steht unter dem Motte "Innovation durch Informatik"
- Unter anderem trägt Karl-Heinz Brandenburg vor. Dieser gilt als Erfinder der Audiokompression MP3.
- Zudem wird anwesend sein: Thomas Beck (Anwendungen von evolutionären Verfahren)
- Frage: Wie kann man Studenten zur Teilnahme bewegen? Die Veranstaltung ist an einem Freitagabend und es wird befürchtet, dass die Teilnahme eher gering wäre.
- Vorschlag: Kaffee und Kuchen ("freies Essen funktioniert eigentlich immer gut")
- Weiterer Vorschlag: Eventuell Kombination mit Karaoke-Abend.
- Eventuell könnte man mit "Mentoring durch Vertreter der Industrie" Werbung machen. Hier steht aber zu befürchten, dass dies eher für Studierende kurz vor dem Abschluss interessant wäre.
- Auf der anderen Seite sollte dieses Thema auch neue Studierende interessieren. Man sollte einen entsprechenden Hinweis den O-Phasen-Leuten ans Herz legen.

## **5. "IT-Visionen 2019"**

- Am 18. und 19. November findet die IHK-Feier "10 Jahre IT-Arbeitskreis in Dortmund" statt.
- Es werden Leute mit Phantasie gesucht, die sich überlegen, wie sie sich die IT in zehn Jahren vorstellen.
- Die Form dabei ist relativ frei. Unter anderem könnte man sich Essay bis Theaterstück vorstellen.
- Arbeitsaufwand wären neben der eigentlichen Ausarbeiten etwa drei bis vier Treffen.
- Vorschlag: Mail an fsinfo-studis.

## **6. Computerkunst im Rahmen Kulturhauptstadt 2010**

- Jürgen Poppensieker, ehemaliger Mitarbeiter des LS1 und Gründer des Computermuseums in Dortmund, möchte im Rahmen der "Kulturhauptstadt 2010" etwas zu den Anfängen der Computerkunst erarbeiten.
- Hierbei soll ein früheres Projekt erneut aufgebaut werden.
- Der Hardware-Kunst-Verein wurde bereits angesprochen.
- Es werden nun noch Studierende gesucht.
- Da es sich um sehr hardwarenahe Dinge handelt, soll die Elektronik-AG angesprochen werden.

## **7. Berichte**

- O-Phasen-Treffen: Es wird noch ein Logo gesucht, besonders die kreativen Köpfe der KIF könnten sich da nochmal einbringen. Die Deadline ist aber erlativ kurz (zwei Wochen)
- Redmine: Ein Projekt für den Digi-Schrank wurde angelegt.
- Es gibt Beschwerden über Klausuren zu "unmöglichen Zeiten" und mit "unmöglichen Konditionen". Diese befinden sich alle im Nebenfach.
- Beispiel: Klausur Freitag 18-20 Uhr (BWL) oder zwei Pflichtprüfungen am gleichen Tag unmittelbar hintereinander (Logistik)
- Weiterhin haben einige neue FSR-Mitglieder noch kein Profil im Wiki.
- FSR-Sitzung im Raum 104 bisher eher unangemeldet (nur nutzbar, weil frei). Das sollte während der Ferien kein Problem sein. Sascha will sich darum kümmern, dass wir den Raum auch weiterhin nutzen können.

## 8. Elektronische Tür

- Das elektronische Türsystem hatte erneut Probleme. Öffnete weder auf Tastendruck, noch auf Karte. Es wurde davon berichtet, dass bei Kartenanwendung an der Außentür die innere Flurtür triggerte, dass die Außentür von selbst öffnet oder nicht schließt, etc.
- Kommentar: Solche Dinge geschehen öfter und man sollte sich nicht wundern. "Wir haben halt Geister im System - akzeptiert es!"
- Im Notfall soll man die Telefonnummer 3333 wählen und den Fall melden.
- An der inneren Tür kann oftmals falsche Bedienung Fehlerursache sein (Schalterstellung)
- Langfristige Überlegung: FSR solle ein oder zwei mechanische Schlüssel erhalten (z.B. Sprecher und Stellvertreter). Dabei ist es vorteilhaft, wenn der Sprecher in Nähe des OH14 wohnt.

## 9. Admins

- Migration vom alten System auf das neue System läuft.
- Deadline: in vier Wochen wird null (und auch das alte fsinfo) vom Netz genommen. Bis dahin soll jeder seine Daten aus dem alten Home aufräumen und den noch wichtigen Teil umverschieben.
- Bei Problemen dabei soll man die Admins ansprechen.
- Die Gremienordner sind nur für denjenigen zugreifbar, der sich als Verantwortlicher für den Umzug meldet. Im Notfall wird für den Umzug jemand aus dem Gremium dafür gewählt - auch gegen seinen Willen.
- Vollständige Liste aller Gremien ging bereits rum, Freiwillige können sich also melden.
- Gute Nachricht: Die Rechteverwaltung funktioniert.
- Umkehrschluss: Sonderwünsche für Rechte (als Beispiel wurde genannt, dass die Finanzreferenten exklusiven Zugang auf Ordner wünschen könnten) müssen über die Admins gesetzt werden.
- Möglichst bald soll Null durch eine eeeBox ersetzt werden. Zugriff auf Null wäre dann nur noch über Netzwerk möglich.
- Public-html:
- \*Die public-html-Ordner sollen nicht mehr über fsinfo laufen. Es wird vorgeschlagen, dies auf "people.oh14.de/username" neu aufzubauen.
- \*Der Vorschlag stößt auf keine direkten Gegenstimmen.
- "Gibt es Stimmen dagegen, ein CACERT-Zertifikat für oh14.de einzusetzen (im Vergleich zu einem selbst signierten Zertifikat)?" - es gibt keine Gegenstimmen.

- "Gibt es Stimmen dagegen, KDE4 einzusetzen?" - es gibt keine Gegenstimmen.
- "Gibt es Stimmen dagegen, die Boxen platzsparend unter dem Tisch zu montieren?" - es gibt Gegenstimmen, aber grundsätzlich werden die Geräte nicht auf dem Tisch gebraucht.
- Es wurden kleine Änderungen am Webserver vorgenommen. Bisher sind keine Fehler bekannt, eventuell auftretene Probleme sollten aber gemeldet werden.

*Ankünfte: Michael Gajda*

## **10. Newsletter**

- Das installierte Redmine soll auch für andere Projekte zur Verfügung stehen (Felix Schäfer)